

Santiago, viernes 23 de octubre de 1992

CARTAS DEL LECTOR

EL MERCURIO

1 Prórroga de Impuestos

El dirigente de la UDI, Julio Dittborn, cuestiona el llamado hecho por Eduardo Frei a los partidos de la oposición a prórrogar el alza del IVA y de otros impuestos.

LAS ULTIMAS NOTICIAS

1 Educación Compartimentada

Estima imperioso realizar un esfuerzo para modernizar la educación chilena.

LA NACION

1 Recado para el Presidente

Le solicita al Jefe del Estado que durante su gira por la III y IV Región visite Guayacán para que constate como el polvo de la fundición de la CAP está cubriendo al pueblo.

DEPARTAMENTO DE INFORMACION INTERNA
SECRETARIA DE COMUNICACION Y CULTURA

Santiago, lunes 26 de octubre de 1992

PRINCIPALES EDITORIALES DEL FIN DE SEMANA

Sábado 24.10.92

EL MERCURIO

1 Juzgados Vecinales

Señala que la iniciativa legal que crea estos juzgados es una pieza importante dentro de las reformas al Poder Judicial. Estima que debería estudiarse la dualidad que se produciría con los Juzgados de Policía Local, ya que induciría a confusión. Concluye que un mayor acceso al Poder Judicial exige aumentar cuantiosamente el gasto público y un apoyo técnico que asegure la mayor rentabilidad social de esos recursos.

2 Paso Trascendental

Destaca que las AFP están autorizadas para invertir en el exterior parte de los recursos acumulados hasta el 3% del total de los recursos previsionales. Considera que no cabe esperar en el corto plazo un vuelco hacia esas operaciones, pero resalta el paso trascendental que se está dando por la incidencia que tendrá en la rentabilidad de los fondos de pensiones.

3 Fruta a Japón

Afirma que el país nipón mantiene una serie de restricciones para arancelarias, particularmente en el agro, "que hace casi imposible un desarrollo sano del intercambio comercial". Agrega que ambos países pierden por esta actitud proteccionista y que lo más importante es que el Gobierno chileno trate seriamente el tema con el gobierno japonés.

4 Tránsito de Personas

Celebra que el Gobierno de Argentina haya aprobado una Tarjeta de Tránsito Vecinal con Chile, aunque lo considera un paso en extremo modesto. Precisa que las limitaciones de la autorización denotan cuán lejos está Latinoamérica de progresos sustanciales en este ámbito.

5 LA SEMANA ECONOMICA

- Presupuesto Fiscal y Atribuciones del Legislativo

Consigna que desde 1984 el Ejecutivo ha dispuesto de dinero 'no legislado' en cifras que algunos han estimado -para los años recientes- en cerca de 300 millones de dólares por año. Considera curioso que el tema no se haya planteado antes y lo atribuye a la falta de información detallada que debiera entregar el Gobierno al público y al Parlamento. Concluye que el Congreso debe ejercer un papel más activo en la fiscalización del gasto.

- Política Fiscal y Gasto Social

Asevera que el único avance en calidad y cantidad de servicios en el área de la salud y la educación proviene de esfuerzos privados. Se pregunta qué ha ocurrido con los mayores recursos fiscales puestos en estas áreas. Plantea la entrega directa de bonos a los más desposeídos y que éstos elijan cómo gastarlos.

- **Regulaciones, Controles e Insuficiente Inversión**

Indica que los problemas viales y la congestión no tienen solución por la vía socialista de la Concertación: regulaciones, restricciones y mayor gasto público. Indica que se requiere de una reasignación total del presupuesto, mayor participación privada, venta de activos estatales y reorientar el gasto social a la demanda. Considera que "en el país se habla mucho de renovación, pero se insiste en las políticas clásicas".

LAS ULTIMAS NOTICIAS**1 Semáforos Inteligentes Contra la Contaminación**

Anuncia un plan -de la Unidad Operativa de Control de Tránsito, del Ministerio de Transportes- para instalar un millar de semáforos en tres años. Detalla que estos aparatos permitirán que los automovilistas aprovechen al máximo las luces verdes, ahorrando combustible y bajando el nivel de contaminación.

LA TERCERA**1 Ética y Medicina**

Destaca la intervención del Departamento de Ética del Colegio Médico en el conflicto de los facultativos de los servicios de urgencia, porque "coloca las cosas en su lugar". Indica que la ciudadanía percibe una falla de orden moral en la forma cómo los profesionales han planteado sus inquietudes. Espera que el Colegio y su Departamento de Ética introduzcan una nota de cordura en este episodio.

LA EPOCA**1 El Plutonio y el Respeto a Chile**

Sostiene que el tema que planteado por este caso es el respeto que entre sí se merecen los países y que hacen falta más normas universales que resaltarán la calidad de iguales que definen las relaciones entre estados. Concluye que Chile no ha sido sorprendido por esta situación y que la actitud del Gobierno ha sido la adecuada al coordinarse con los demás países de la región.

LA NACION**1 Impuestos: ¿Mantener... Bajar...?**

Señala que la reforma tributaria ha permitido al Gobierno disponer de 800 millones de dólares anuales para desarrollar programas sociales. Indica que puede ser difícil lograr un acuerdo para mantener esta situación, pero que el debate podría encauzarse hacia ciertas modificaciones. Propone que el próximo gobierno negocie reorientar los fondos hacia sectores que impulsan el desarrollo productivo, entre otros.

Domingo 25.10.92

EL MERCURIO**1 Agenda Legislativa**

Consigna que de las 400 iniciativas pendientes, el Presidente Aylwin y los parlamentarios de la Concertación acordaron despachar 70 en los próximos dos años. Agrega que la agenda de prioridades revela realismo de parte del Ejecutivo y representa un ordenamiento y una planificación prudentes del trabajo de los poderes colegisladores. Indica que algunos

DEPARTAMENTO DE INFORMACION INTERNA

PRINCIPALES EDITORIALES DEL FIN DE SEMANA (3)

25.10.92

proyectos modifican estructuras valiosas para el desenvolvimiento pacífico y civilizado de nuestra convivencia interna y para la estabilidad de las instituciones.

2 Proyecciones Económicas

Expresa que, si bien se advierten síntomas de desaceleración para la última fracción del año, se percibe que ésta es de menor magnitud de lo que era aconsejable. Ante ello, subraya la necesidad de que el presupuesto del sector público sea austero y que se modifique la base de tributación de las empresas, para fomentar el ahorro privado. Concluye que esto tendrá un efecto positivo en materia de presiones inflacionarias.

3 Conciencia Demográfica

Considera necesario complementar la "capacidad colonizadora de la población chilena", para lo cual sugiere mirar hacia los miles de europeos que desean emigrar. Indica que urge fomentar el poblamiento de Magallanes. Destaca que el Subsecretario del Interior anunció el estudio de un proyecto de ley para fomentar la llegada de inmigrantes.

4 Feria del Libro

Señala que el índice de libros leídos per cápita en el país bajó a dos en el año. Añade que las estrategias comerciales ideadas para modificar esta tendencia debieran complementarse con una política del fomento de la lectura. Destaca que el anteproyecto de ley sobre la materia permite la formación de un fondo para comprar libros a las bibliotecas escolares.

5 LA SEMANA POLITICA

- Candidatos y Programas

Asevera que la Concertación puede decir que dos de sus posibles candidatos presidenciales lideran las encuestas, pero que en ella no reina un panorama unitario ni se tiene una claridad programática equiparable a la de la oposición. Asegura que la centro-derecha muestra un frente mucho más cohesionado que el gobiernista y que el candidato que elija será apoyado por todo el sector. En cambio, cita que en la multipartidaria gobiernista se habla de dos postulantes hasta el final.

- Una Receta Agotada

Señala que en el tema de la salud -como en otros- la Concertación parece entrampada en la fracasada receta estatista, burocrática y centralizadora. Consigna que Ricardo Lagos "dio señales de haber comprendido la esencia del problema y ha lanzado proposiciones que apuntan a la reducción del tamaño del Estado", entre otras iniciativas. No obstante, comenta que el retorno que ha recibido desde su propia colectividad "lo debe tener meditando seriamente acerca del futuro de su campaña".

- Forma y Fondo del Programa

Indica que el papel admite declaraciones retóricas más amplias para subsumir las diferencias internas y satisfacer las diferentes posiciones existentes al interior de la Concertación. Puntualiza que en la vida partidista es más difícil ocultar las disensiones, lo que respalda con lo acontecido en el PS. Agrega que no menos inconciliable parece la discrepancia del sector PS-PPD con la DC en el tema presidencial.

LAS ULTIMAS NOTICIAS**1 Transporte de Plutonio por Aguas Nacionales**

Consigna que el presidente del Comité Pro Defensa de la Fauna y Flora (Codeff) señaló que la prohibición acordada por el Gobierno poco sirve para evitar una desgracia. Añade que la medida anunciada por Chile y Argentina señala que estos barcos son intrínsecamente peligrosos, por lo que considera importante que se eleven opiniones informadas.

LA TERCERA**1 Relaciones Cívico Militares**

Considera que la nota sobresaliente del seminario organizado por el Ejército fue la franqueza con que se expusieron las ponencias. Estima que es un deber insoslayable de la sociedad chilena continuar perfeccionando la integración del mundo civil y el militar.

LA EPOCA**1 El Debate Político que sí Hace Falta**

Indica que lo importante en la próxima campaña electoral será tener un plan de trabajo sostenible y creíble, un equipo capaz de llevarlo a la práctica y un respaldo político suficiente para asegurar el cumplimiento del programa propuesto.

2 BITACORA

Ascanio Cavallo

El Debate Agazapado

Sostiene que éste se relaciona con la construcción de la línea política del PS y los valores culturales que encarna. Agrega que el enfrentamiento surgido refleja el sentimiento de que la opción por la diversidad está en peligro. Estima que, dado el calibre de las recriminaciones, podría alcanzarse un acuerdo sólo sobre la base del "silencio de todos". Considera posible que Ricardo Núñez lo consiga, pero estima difícil que resuelva las discrepancias subterráneas.

LA NACION**1 Luz Verde al Nuevo Programa**

Expresa que las tareas de las comisiones técnicas de la Concertación -tendientes a elaborar un programa de gobierno para el próximo periodo presidencial- está clara. Celebra esta circunstancia y agrega que urge el programa que materializa el camino de unidad y victoria que los distintos partidos se han propuesto.

DEPARTAMENTO DE INFORMACION INTERNA
SECRETARIA DE COMUNICACION Y CULTURA

Santiago, lunes 26 de octubre de 1992

**RESUMEN DE TELEVISION
"DOMICILIO CONOCIDO"**

Conductor : Ricardo Israel

Panelistas : Carolina Rossetti y Fernando Villegas

Invitado : Presidente de la República, Patricio Aylwin Azócar

Médicos y Movilizaciones

Domingo 25.10.92

El Presidente Patricio Aylwin afirmó que la renuncia de los médicos es una reacción desproporcionada, exagerada, un arma de presión indebida, que no cuenta con el apoyo de la gente, esperando que se llegue a una solución satisfactoria. Respecto al anuncio de movilizaciones de la CUT, sostuvo que su Gobierno no acepta ni actúa bajo amenazas. Preciso que no introducirá nuevas reformas a la legislación laboral ya reformada.

Estabilidad y Democracia

Destacó que la transición significó el término del período de inestabilidad política en el país. Añadió que en lo político resta avanzar en perfeccionar la democracia, lo que se va a depender ahora de las decisiones del Congreso Nacional en un futuro próximo. En lo económico, las metas de crecimiento y estabilidad, lucha contra la inflación, aumento de las exportaciones y de las inversiones. En lo social, derrotar la pobreza, disminuir la distancia entre los ricos y los pobres y mejorar las condiciones de la población más postergada.

Concertación y Próximo Mandato

Expresó que espera entregarle la Presidencia a un candidato de la Concertación, aunque no sea de su partido. Planteó que lo principal es que la Concertación se mantenga y se proyecte, porque es una buena combinación política para responder a las necesidades del país en este momento.

Pinochet y FF.AA.

Afirmó que en sus relaciones con el general Pinochet no se ha sentido presionado por la posibilidad de nuevos ejercicios de enlace. Puntualizó que cuando ha tenido que decirle "no", lo ha dicho con la misma claridad que a cualquier otro jefe de servicio. Dijo que la convivencia cívico-militar es delicada y requiere tino, sobre todo cuando hay problemas pendientes, como los vinculados a los DD.HH., que crean dificultades. Por último, afirmó que la Inteligencia no depende del Ejecutivo, porque depende de los servicios vinculados a la Defensa Nacional, como en la mayor parte de los países del mundo.

Actualidad Nacional

Por último, aseguró que el cambio del período presidencial no está considerado durante su Gobierno; que Codelco no se va a privatizar; que la disminución de ministerios es una discusión más teórica que práctica; que la reforma tributaria debe mantenerse para aumentar gasto social. Finalmente, concluyó que la principal virtud de su Gobierno es la capacidad de lograr acuerdos y de superar los conflictos por vías consensuales.

DEPARTAMENTO DE INFORMACION INTERNA

Santiago, lunes 26 de octubre de 1992

TITULARES DE PRIMERA PLANA

EL MERCURIO

- 1 Dijo Presidente Aylwin:
"LA CONCERTACION DEBE PRIORIZAR SU NUEVO PROGRAMA"
 - Al intervenir en la convención del Partido Radical, el Mandatario instó a la alianza de gobierno a completar la confección del programa a más tardar en marzo del próximo año.
 - Advirtió que una vez logrado el acuerdo en las bases programáticas "sería absurdo que nos dividiéramos en torno a alternativas distintas".
- 2 Empatado a Uno Terminó el Fútbol:
DANOS POR VANDALISMO EN EL PARTIDO COLO COLO Y LA "U"
 - Hinchas de Universidad de Chile provocaron serios destrozos en los asientos de la galería sur. Después del encuentro, pequeños grupos de ambas barras se enfrentaron a golpes y pedradas en sector de Vicuña Mackenna con Departamental.
- 3 En Su Ultimo Informe Anual:
EL BID DESTACA FAVORABLE POSICION DE ECONOMIA CHILENA
 - La mantención del modelo de mercado y de los equilibrios macroeconómicos básicos permiten a nuestro país mirar con optimismo su futuro. No obstante, los actuales niveles de ahorro e inversión no favorecen la continuidad de las tasas de crecimiento que hoy registra la economía, según el BID.
- 4 Crecen en 60% Mensual:
FUERTE AUMENTO DE LLAMADAS A TELEFONOS QUE PRESTAN SERVICIOS
 - Compañía de Teléfonos de Chile señala que en estos momentos se efectúan 25 mil llamadas diarias sólo al "disqueamistad", pronosticando que en 5 años la totalidad de alternativas ocupará un 30% del flujo de comunicaciones a este nivel.
 - Tres firmas chilenas ingresaron recientemente a este nuevo mercado y ya ofrecen varias opciones, entre las que se cuentan recetas de cocina, programas juveniles y ofertas de supermercados.
- 5 **ASISTENCIA RECORD AL MONUMENTAL (FOTO)**
- 6 **MEDICOS UNIDOS ANTE CONFLICTO (FOTO)**
- 7 **ESCUADRILLA ACROBATICA (FOTO)**

ECONOMIA Y NEGOCIOS (B)

- 1 Inversión Sumará US\$ 400 Millones:
EN JUNIO PROXIMO INICIAN OBRAS DE PROYECTO ZALDIVAR
 - Las estimaciones indican que el yacimiento producirá del orden de 140 mil toneladas de cobre fino.
- 2 Primera Quincena de Noviembre.
PARTE COMITE CONSULTIVO CON PRIVADOS PARA LAS RELACIONES ECONOMICAS INTERNACIONALES
 - Así lo informó el Ministro Secretario General de la Presidencia, Edgardo Boeninger, indicando que lo integrarán él junto a los ministros de Economía y Hacienda, además de dos miembros de la CPC, dos de la CUT y tres empresarios designados por el Presidente de la República.

TITULARES DE PRIMERA PLANA (2)

- 3 Operación se Concretará en 90 Días:
AMBROSOLI SE ASOCIARA CON EMPRESA ARGENTINA
 - Se trata de Chocolates Bariloche y el joint venture le demandará una inversión estimada de US\$ 5 millones. El objetivo es exportar a los países miembros del Mercosur.
- 4 **RENTABILIDAD DE CHILECTRA NO LLEGARIA AL 2%**

EL PAIS (C)

- 1 Se Reunirán Mañana con Autoridades:
CONVENCION RATIFICO APOYO A RENUNCIAS DE MEDICOS
 - En caso de no lograr acuerdo con el Gobierno, los profesionales harán efectivas sus dimisiones a partir del 1 de noviembre en diversos servicios de urgencia.
- 2 Con la Policia:
CHILENO MURIO EN TIROTEO EN BUENOS AIRES
 - Sería integrante de peligrosa banda delictual. Ayudados por vecinos se enfrentaron con 140 policias.
 - En el balleo, otro chileno y diez agentes quedaron heridos.
 - Los restantes cuatro integrantes del grupo escaparon.
- 3 Hoy, a las 17 Horas:
ELIGEN ALCALDE E INSTALAN CONCEJO COMUNAL EN VINA
 - Por ser el último organismo de gobierno comunal que se constituye en el país, establece la fecha desde la cual se cuentan los 15 días para efectuar la elección de consejeros regionales, en conformidad al reciente fallo del Tribunal Constitucional, la que debería realizarse el 11 de noviembre próximo.
 - Quiénes pueden ser consejeros regionales y la labor que desarrollan.
- 4 IV Conferencia del Episcopado Latinoamericano:
OBISPOS RECHAZAN DOCUMENTO SOBRE LA REALIDAD DE A. LATINA
 - Nuevas tensiones surgieron al interior de la reunión de Santo Domingo.
 - Mayoría de pastores del continente objetó por cuarta vez borrador de conclusiones de la cita, al estimar que era poco concreto y ajeno a la realidad de América Latina.

LAS ULTIMAS NOTICIAS

- 1 Cobreloa, solo en la punta:
¡GRANDES EN EL EMPATE!
 - Colo Colo y la "U" a 1; fue una guerra de nervios.
- 2 **PROGRAMA UNICO ANTES DE ENERO**
 - Lo pidió el Presidente Aylwin a la Concertación.
- 3 **MATAN A 1 CHILENO EN BUENOS AIRES**
 - Otro, herido grave en tiroteo con la policia.

LA TERCERA

- 1 Colo Colo 1 - la "U" 1:
¡QUE PARTIDAZO!
 - Vibrante choque de grandes a estadio repleto.
 - Empate clásico dejó a Cobreloa como líder.
- 2 **LAS BARRAS: 20 HERIDOS Y 50 DETENIDOS HUBO FUERA DE LA CANCHA**
- 3 **SENDERISTA ARREPENTIDO AHORA ES PREDICADOR EVANGELICO EN EL SUR**

TITULARES DE PRIMERA PLANA (3)

LA CUARTA

- 1 Colo Colo y la "U" 1-1 en electrizante partido:
¡"CLASICO" DE MIEDO!
- 2 BALEADO EL PRESI DE DEPORTES CONCEPCION
- 3 Niñitas están ahora en manos de Carabineros:
SE ARREPINTIO PADRE QUE VENDIA A LAS GEMELAS
- 4 FENATS: GOBIERNO CON MANO DE GUAGUA EN EL SECTOR SALUD
- 5 TRES MUERTOS Y QUINCE HERIDOS EN FERROZ CHOQUE
- 6 POR CIELO Y TIERRA BUSCAN AL ASESINO DE LA SUPLEMENTERA

LA EPOCA

- 1 Exhortó a Concertación a tenerlo presente:
AYLWIN LLAMO A NO CONFIAR EN TRIUNFO "MECANICO" EL 93
- 2 Empataron el Colo Colo y Universidad de Chile en vibrante partido:
TRIUNFO EL FUTBOL EN EL CLASICO
- 3 BARCO CON PLUTONIO HA HECHO 10 VIAJES

LA NACION

- 1 PREOCUPA EL SUICIDIO DE VEINTEAÑEROS
- 2 DESTROZOS EN EL MONUMENTAL
- 3 'LA FRONTERA GANO PREMIO EN TRIESTE'
- 4 CLINTON CON UNA VENTAJA DECISIVA
- 5 HABLA EL MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS
- 6 COLEGIO MEDICO RESPALDA OLA DE RENUNCIAS

EL DIARIO

- 1 Comercio:
GBNO. DEBE DISMINUIR GASTO FISCAL
 - Empresarios reclamaron cumplimiento de plazos y términos estimados en la caducación de la Reforma Tributaria y plantearon necesidad de mayor transparencia en las cuentas públicas.
 - Acuerdos emanados de la 134ª Asamblea de la Cámara Nacional del sector contienen solicitudes al Congreso para estudio de ley que obliga a Hacienda a ahorrar ingresos adicionales provenientes de mayor crecimiento, menor inflación o subestimación de ingresos.
- 2 Firma Aylwin:
CREDITO NIPON DE us\$ 190 MILLONES
 - Acuerdo para el suministro del crédito será suscrito con ocasión de la visita del Presidente de la República a ese país, en noviembre próximo.
- 3 En Coalición de Gobierno:
REMEZON POR ENCUESTA
 - Gerente de Plan S.A., Jorge Cucurella, negó que trabajo haya sido realizado por encargo de algún comando. Nuevos detalles del sondeo.
 - Lagos supera a Frei en los niveles socioeconómicos altos y medios. Frei gana claramente a Lagos entre estratos bajos y las mujeres.
 - El gobierno desmintió terminantemente que la haya encargado.
 - El roce en la Concertación puede ser una muestra de lo que puede ocurrir si Lagos y Frei se enfrentaran por la Presidencia.

DEPARTAMENTO DE INFORMACION INTERNA
SECRETARIA DE COMUNICACION Y CULTURA

Santiago, lunes 26 de octubre de 1992

PRINCIPALES EDITORIALES:

ANALISIS

1 Renuncias Inaceptables

Felipe Pozo

Justifica los argumentos de los médicos, pero rechaza sus renuncias masivas a los servicios de urgencia. Asegura que se trata de una fórmula más cercana al chantaje que a la legítima fuerza. Plantea que en el Gobierno falta un liderazgo poderoso que encauce la energía de todos los involucrados. Pregunta quién se hará responsable, si el conflicto llega a tener consecuencias trágicas para la población.

HOY

Marcelo Rozas

1 A Propósito de la Experiencia

Señala que en nuestra época encontramos una decadencia de la memoria indicando que detrás de ello está la no valorización de la experiencia. Concluye que no se debe confundir valorar la experiencia y la memoria con vivir en el pasado.

QUE PASA

1 Roberto Pulido

Plantea que el país necesita una centro-derecha fuerte. Consigna que existe desorientación en sus filas y sostiene que este sector necesita un mando y liderazgo que "ordene la casa". Precisa que muchos no desechan la posibilidad de votar por Lagos. Estima que la izquierda debiera estar, a su vez, dispuesta a votar por un hombre de derecha.

ESTRATEGIA

1 Mesa Redonda de ESTRATEGIA

Destaca la realización de la mesa redonda "Perspectivas económicas y Políticas 1993-1994" con motivo de cumplirse un nuevo aniversario de la publicación.

2 Modernización del Estado

Precisa que la reducción del Estado es una condición de modernidad. Aboga por el traspaso de las empresas públicas a manos privadas y por una transformación de la estructura tributaria.

3 Crisis del Sistema de Salud Pública

Sostiene que el gasto en salud ha sido ineficiente. Deduce que existen filtraciones burocráticas y mala administración. Concluye que estamos ante una crisis global del sistema. Propone una mayor participación de la medicina privada y un subsidio a la demanda, como solución más efectiva y justa.

EL MERCURIO

1 Crisis Rebelde

Califica como positiva la formación de una comisión interministerial para buscar una solución al conflicto con los médicos de los servicios de urgencia. Plantea que cualquier solución que se dé al conflicto será sólo temporal y agrega que es urgente una racionalización del uso de los recursos. Propone instaurar el subsidio a la demanda e impulsar al sector privado en esta área.

2 Financiamiento Universitario

Sostiene que es preciso aprovechar las aleccionadoras experiencias registradas y optar por un régimen de financiamiento que asegure la igualdad de oportunidades educacionales. Explica que la inestabilidad del sistema ha sido perjudicial y sugiere discurrir bases que permitan un fortalecimiento de la enseñanza universitaria chilena.

3 Experiencia Salmonera

Indica que el desafío actual en la materia es la comercialización, "un tema que los productores no debieran descuidar".

4 Violencia Guerrillera

Duda del éxito de las medidas represivas contra la guerrilla colombiana.

5 La Semana Internacional**-Difíciles Momentos para Yeltsin**

Señala que el estado de cosas en Rusia se ha tornado muy difícil y de mal pronóstico.

-La Buena Tierra y Otros Problemas

Sostiene que el problema de la tenencia de la tierra es el más representativo de la complejidad del momento que vive Rusia. Explica que se han privatizado zonas de baja calidad y que los nuevos propietarios se ven enfrentados a la arbitrariedad de decisiones adoptadas por empleados de nivel medio.

-Congreso del PC Chino

Destaca el rejuvenecimiento en las cumbres del poder. Destaca que quedó claro en el 24º Congreso que no habrá reformas para ablandar el régimen político. Consigna que la cúpula gobernante deberá enfrentar problemas como la inflación y el desempleo.

LAS ULTIMAS NOTICIAS**1 La Economía Chilena y el Comercio Mundial**

Cita declaraciones del ministro Foxley y celebra la política agresiva que desarrolla Chile en esta materia. Califica de "especialmente promisorio" la afirmación del ministro en el sentido que Chile no piensa seguir siendo exportador de materias primas.

LA TERCERA**1 Crecimiento y Pobreza**

Destaca las palabras del Presidente Aylwin quien enfatizó en la necesidad de preservar conductas responsables que aseguren la estabilidad de la economía. Estima que es necesario ilustrar a la población sobre las bondades del sistema económico imperante.

LA EPULA**1 Ideas para Disminuir Número de Ministerios**

Comenta la iniciativa del Instituto "Libertad y Desarrollo" y del candidato Ricardo Lagos sobre el particular y estima que merece el beneficio de la prueba. Concluye que, si la reducción de los ministerios implica agravar la condición de las grandes mayorías, sería un error emprenderla.

LA NACIÓN**1 Atención de Salud Urgente se Necesita**

Plantea una redistribución de los fondos asignados a salud. Indica que ha llegado el momento de preocuparse de las personas y los materiales que se requieren para asistir directamente a la población.

EL DIARIO**1 Nuevo Aniversario**

Destaca, en un nuevo aniversario, el compromiso de la publicación con sus lectores.

DEPARTAMENTO DE INFORMACION INTERNA

RESUMEN DE RADIO

26. 10. 92
9 horas

- 1 El Presidente Aylwin calificó de exagerada la reacción de los médicos que renunciaron por demandas de mejoras económicas y expresó su confianza en que se llegue a un acuerdo. (AGRICULTURA)
- El Presidente Aylwin llamó a los partidos de la Concertación a desarrollar un programa para el siguiente período de gobierno a más tardar en marzo próximo. El Primer Mandatario dijo que ese debe ser el tema prioritario de los partidos unidos. (MINERIA)
- 2 Demandas reivindicativas y su rechazo a la privatización de Codelco darán a conocer hoy trabajadores cupreros. Dirigentes del cobre marcharán hoy -con este propósito- a La Moneda. (AGRICULTURA)
- 3 El BID -en su informe anual- señaló que Chile logrará, en 1992, el mejor resultado económico entre las naciones en desarrollo de Latinoamérica, con un crecimiento del 6%. (MINERIA)
- 4 Colegio Médico decidió respaldar plenamente a facultativos de servicios de urgencias que presentaron sus renunciaciones. (CHILENA)
- Su rechazo a la política gubernamental en el campo de la salud expresó el PC por medio del dirigente Jorge Inzunza. (COOPERATIVA)
- 5 Dirigentes de la Confederación de Trabajadores del Comercio reiteraron que los días domingo no van a trabajar y que "eso debe quedar claro, porque valoran más su familia que unos cuantos pesos". (MINERIA)

DEPARTAMENTO DE INFORMACION INTERNA
SECRETARIA DE COMUNICACION Y CULTURA

DEPARTAMENTO DE INFORMACION INTERNA

RESUMEN INFORMATIVO

Nacional

26. 10. 92
10 horas

- 1 El Ministro Secretario General de la Presidencia, Edgardo Boeninger, afirmó que "el Gobierno -en diálogo con las organizaciones médicas- va a afinar en los próximos días la propuesta que ha formulado". El ministro Boeninger expresó su esperanza que los médicos recapaciten y que "la totalidad o la gran mayoría de ellos mantendrá la indispensable atención de los servicios de urgencia". (CANAL 7)
- 2 El Director del Metro, Uscar Guillermo Garretón, desmintió que haya aumentado la cantidad de pasajeros en un 5% debido a la licitación de recorridos de la movilización colectiva. Expresó su satisfacción porque la empresa está como finalista en la licitación del metro de Buenos Aires. (CANAL 7).

Internacional

- 1 Israel comenzó hoy a cañonear objetivos guerrilleros en el Líbano poco después de que su máximo comandante militar jurara tomar represalias por una emboscada en la que murieron cinco soldados, dijeron fuentes de seguridad. (REUTER)
- 2 La Comisión Ejecutiva Europea confía en que resolverá este jueves la polémica agrícola con Washington que está bloqueando la conclusión de la Ronda Uruguay del Gatt para liberalizar aún más el comercio mundial, anunció un alto funcionario del CE. (REUTER)
- 3 La policía antiterrorista londinense inició investigaciones sobre el decimoquinto estallido de una bomba en la capital británica durante octubre. (UPI)